



APERTURA DEL MASTER EN GESTIÓN DE LA CIUDAD

El 17 de octubre en la Escuela Técnica Superior de Ingenieros de Caminos, tuvo lugar el solemne acto de apertura del I Master en Intervención, Gestión y Urbanización de la Ciudad.

Presidió, en nombre del Rector, el Vicerrector de la Universidad Politécnica de Madrid, Rafael Sanjurjo, y el director del Master Juan Jesús Trapero Ballesteros resumió la génesis de la organización del curso sobre la base de una decisión de los Colegios profesionales de Arquitectos y de Ingenieros de Caminos de actuar conjuntamente en temas de interés común. A su juicio, el programa del Master constituye una preparación integral, práctica y actual requerida para perfeccionar la formación de los profesionales en Urbanismo.

Tras explicar los grandes rasgos del programa, destacó que la aportación conceptual y económica del Master por parte de los organismos patrocinadores: los Colegios de Arquitectos e Ingenieros de Caminos de Madrid, las Escue-

PROBLEMÁTICA URBANÍSTICA DE LOS CAMPOS DE GOLF

El 19 de diciembre ha tenido lugar en la Biblioteca del COAM una exposición y mesa redonda sobre la problemática urbanística de los campos de golf.

Bajo la moderación del decano, intervinieron los arquitectos Saul Arzabe y Manuel Bastarreche, quienes analizaron, respectivamente, la incidencia medioambiental de los campos de golf y los problemas de su implantación. Por su parte, José M.^a Ezquiaga, director de la Oficina de Planeamiento Territorial de la CAM, abordó el tema "política territorial y legislación".

CONCURSO SOBRE LA COSTA ESTE DE LA ISLA MAHE (SEYCHELLES)

El equipo compuesto por los arquitectos Emilio García de Castro Márquez, Isidoro Cremades Navarro y Carmen González Fernández de Castro, asociados al COAM, ha obtenido en el pasado mes de agosto el Segundo Premio en el Concurso Internacional de Urbanismo sobre la Costa Este de la Isla de Mahé, en la República de Seychelles.

las de Arquitectura e Ingenieros de Caminos, la Consejería de Política Territorial, el I.T.U.R. y el Ayuntamiento de Madrid, han permitido ofrecer este programa que consta de 660 horas lectivas en dos años académicos e impartido por un profesorado muy cualificado procedente de las tres Universidades madrileñas y del ejercicio privado.

A continuación tomaron la palabra los Directores de ambos Colegios quienes se felicitaron por haber conseguido hacer realidad su primer acuerdo de colaboración y destacaron la importancia que tiene para ambas profesiones el poder ofrecer un perfeccionamiento en temas urbanísticos de la calidad del actual Programa de Master.

Los Directores de las dos Escuelas destacaron la importancia del Master como complemento a la enseñanza universitaria.

Finalmente el Vicerrector señaló el acuerdo de la Junta de Gobierno de la U.P.M. aprobando este Programa de Master y deseó una eficiente realización del mismo.

PREMIOS COAM 1990 A LA CASA DEL PASTOR Y AL PASILLO VERDE

El decano-presidente del Colegio ha hecho entrega de los "Premios COAM" correspondientes a 1990, que en el apartado de Arquitectura han recaído en Francisco de Asís Cabrero, Carlos Alberto de Riaño y José Cabrero, por el edificio de viviendas situado en el solar de la antigua Casa del Pastor, en la madrileña calle de Segovia, mientras que el proyecto del "Pasillo Verde Ferroviario" se ha llevado el galardón correspondiente a Urbanismo.

El jurado decidió premiar el proyecto "Treinta viviendas, promoción privada, solar antigua Ca-

sa del Pastor, calle Segovia, 21, de Madrid", al considerar "la adecuación al lugar en el uso de los materiales, su rigurosa ordenación geométrica tanto en zócalos como en el resto de su escueto volumen, tallado y administrado en su color, con contenido y serenidad".

VI PREMIOS DE URBANISMO, ARQUITECTURA Y OBRA PÚBLICA

El Ayuntamiento de Madrid abre una nueva convocatoria de los Premios Municipales de Urbanismo, Arquitectura y Obra Pública correspondientes al año 1991.

Los premios se estructuran en los siguientes apartados: planes o proyectos de carácter urbanístico, actuaciones que supongan un tratamiento específico del espacio público y del entorno, infraestructuras urbanas, edificios de nueva planta, edificios o conjuntos restaurados o rehabilitados, áreas o locales comerciales, actuaciones temporales, medios de difusión, trabajos de investigación e historia urbana.

Las bases de los premios se encuentran en el Área de Urbanismo del Ayuntamiento de Madrid, calle Paraguay, c/v a Alfonso XIII, 129.

ENTREGA DE LOS "PREMIOS LARRODERA 1990/91"

El 8 de noviembre en el Salón de Actos de la Escuela Técnica Superior de Arquitectura de Madrid, se procedió a la entrega de los "Premios Emilio Larrodere Curso 1990/91", de los que dimos cuenta en el número anterior.

NOTA

En relación con el Avance del Plan Especial de la Ciudad Universitaria de Madrid, publicado en el núm. 13 de URBANISMO/COAM, y sobre cuyo contenido publicamos en este número un punto de vista del arquitecto y profesor Ramón López de Lucio, para mayor información se comunica que en el diario "El País", de 9 de enero de 1992, y en la sección Madrid se ha publicado un artículo del arquitecto Juan José Trapero sobre este tema titulado "Nubarrones urbanísticos".